

Diario de Valencia

Año V. Oficinas: San Martín, núm. 2.

Miércoles 23 de Junio 1915.

Teléfono 681.---Apartado 122

Núm. 1.547

Una fotografía interesante



El grabado representa una manifestación organizada en Londres para significar la alegría del pueblo inglés porque Italia había declarado la guerra a Austria. Como los lectores pueden ver, la manifestación se compone de muchos millares de ingleses, que se regocijan de que vayan otros a luchar, aunque ellos se quedan en casa tranquilamente. ¡Y aún hay primos que tienen la pretensión de que vayan también los españoles a defenderles! Merecían un cabestro.

CRONICA

Sentimiento popular

Los Prelados se han anticipado. Toda España está firmando el homenaje al Papa; pero los Pastores van delante, y ya le han enviado el suyo.

«Si tenéis que salir de Roma—vienen a decirle.—España se sentirá feliz dándoos asilo. España os recibirá de rodillas.» Y es verdad. Su tránsito desde la costa sería un *hosanna* triunfal. Al sentir los pasos del Vicario de Cristo sobre su suelo, España se estremecería de gozo, doblaría las rodillas, irrumpiría en cánticos apasionados y haría de su corazón una llama de veneración amorosa, como una luminaria nacional.

«¡Si el Papa viniera!» Esta frase, que cae de todos los labios, deseo ingenuo, esperanza remota, está embriagando hoy de trémulo placer a los católicos españoles.

No le dicen: «Ven, Señor.» Su venida a España sería un destierro, y antes de abandonar Roma, que es su Sede y es la atalaya desde donde Dios ha querido que vigile a su grey, esparcida por el mundo, el Papa sentiría taladrado su corazón con una pena muy honda, y España no quiere la pena del Santo Padre.

Le dicen: «Si tenéis que salir de Roma, España os dará asilo. No hay otro oasis de paz en Europa. Con nuestro cariño y con nuestra adhesión os haremos olvidar vuestro destierro o endulzaremos, al menos, sus rigores.»

Y para darle una demostración anticipada, España le está haciendo el homenaje presente.

Es un espectáculo consolador. Se están recibiendo ya millares de pliegos llenos de firmas. Hay pueblos donde no han dejado de firmar más que los infantes.

Unos firman porque son católicos; otros, por sentimiento de humanidad; otros, por creer que la presencia del Papa haría de España el centro del Catolicismo y la rodería de prestigio.

En las listas se advierten nombres de todos los partidos, nombres de anticlericales y hasta de socialistas.

Estos últimos dicen: «El Papa es un gran agente de la paz, y para traerla al mundo quizá no haya hoy poder más eficaz. Que no se vea envuelto en el torbellino de la guerra; que sus gestiones por la paz universal no puedan ser traducidas como actos de patriotismo o de antipatriotismo. El Papa no tiene Patria. Está bien que España le ofrezca asilo. Nación neutral, no despertará desde aquí suspicacias, y sus reclamos piadosos de paz tendrán más fácil acceso en el corazón suspirante y exaltado de las naciones en guerra. Eso no es política clerical; eso es mayor esperanza de paz. Y por eso firmamos.»

Se llenan pliegos de firmas lo mismo en el seno de las Cofradías piadosas que en las obras sociales, que en los círculos políticos, aun en los avanzados. Se llenan en las escuelas oficiales y privadas, en los comercios, en las redacciones de los periódicos y en los hogares.

Hay una emulación generosa, llena de simpatía, por recoger firmas. Y no son sólo los Pírrocos los que pomen pliegos a la puerta de sus templos y en sus despachos parroquiales, y los que van de casa en casa invitando a firmar; con ellos rivalizan las mujeres, los niños piadosos, que anuncian ya el valor de su fe; los católicos militantes.

Homenaje al director : del "Diario de Valencia" D. Luis Martín y Mengod

Circular de la Junta organizadora : A los jaimistas valencianos :

La Juventud Legitimista de Valencia, queriendo dar al digno director del DIARIO DE VALENCIA testimonio público del afecto que le profesa y de la admiración que a todos sus amigos produce su brillante campaña en defensa de la causa católica y de los intereses de nuestra nunca bastante querida Patria, ha dispuesto en honor de tan eximio periodista un banquete que, como en otro lugar del periódico se anuncia, habrá de celebrarse el próximo domingo día 27 de Junio, a la una de la tarde, en el restaurant del Círculo Central Legitimista de esta capital.

El más lisonjero éxito, Dios mediante, coronará las esperanzas de los jóvenes organizadores, y a tributar el homenaje de admiración y cariño que Martín y Mengod merece por su entusiasmo, elocuencia y talento, acudirán numerosísimos correligionarios de todas las clases sociales, lo mismo de la aristocracia de la sangre, del capital y de la cultura, que de la clase media y del proletariado jaimista, pues tanto los veteranos como los jóvenes se disputan el honor de agasajar y enaltecer al que por sus propios méritos se ha captado generales simpatías como periodista y como valiente propagandista católico.

Pero no son sólo los jaimistas, con ser muchos, los que aspiran a homenajear a nuestro Martín y Mengod; son muchos también los católicos fervientes que, no militando en nuestro campo político, han visto con simpatía los triunfos alcanzados por el DIARIO DE VALENCIA, y en tal sentido son ya varias las peticiones de carnets para asistir al banquete por parte de los elementos que sólo están con nosotros para defender y confesar la fe de Cristo Señor nuestro.

Dados los trabajos que lleva realizando la comisión organizadora, es de presumir que ha de resultar una fiesta cultísima, artística y en extremo simpática, toda vez que prestarán todo su apoyo a ella las autoridades del partido, la Junta directiva de nuestro Círculo y los artistas correligionarios nuestros, que han ofrecido su cooperación para este acto.

Como se ve, la Junta organizadora del homenaje al que es modelo de políticos y de periodistas no omite medio alguno para que los jaimistas valencianos queden satisfechos de su gestión.

Por tanto, desde las columnas de este periódico hacemos un llamamiento a los jaimistas valencianos para que cada cual, con los elementos de que disponga, coadyuve a la obra que viene realizando la Junta organizadora, obra que no se limita a la comida, sino que es obra también política, de unión de fuerzas, de atracción de elementos, de difusión de cultura, de afirmación de vida, de confraternidad jaimista, de entusiasmos y de esperanzas...

Por consiguiente, advertimos a nuestros correligionarios que de una manera direc-

ta y personal no puedan honrarnos con su presencia el domingo próximo, nos remitan su adhesión al acto, por carta, telegrama o en la forma que estimen conveniente a los efectos ya indicados.

¡Legitimistas valencianos! La idea está lanzada y, apenas nacida, ha sido acogida, no ya con beneplácito, sino con verdadero entusiasmo; es de esperar que como un solo hombre os adheriréis, individual o colectivamente, al homenaje iniciado por la Juventud Legitimista valenciana en honor de don Juan Luis Martín y Mengod, sabio caudrónico, ilustre director del DIARIO DE VALENCIA y valiente propagandista de la tesis de nuestra sacrosanta bandera de Dios, Patria y Rey!

Por la comisión organizadora, José Feo Cremades.

La Prensa

ABC

Se ocupa del empréstito y dice: «No sabemos por qué el Gobierno no ha llegado a la consolidación de la deuda pública o a la amortización.»

Repetimos que confiamos en la rectitud de la intervención del Estado; pero también reconocemos que el resultado del empréstito no ha podido ser más desfavorable, no estudiando el Gobierno a su debido tiempo el ambiente monetario, la forma de atraer el capital.»

El Debate

Se muestra conforme con ABC en formar un bloque de Prensa para defender la neutralidad.

La Correspondencia de España

Se ocupa extensamente de la situación política planteada ante el fracaso del empréstito, que, según el colega, «contra dicha operación se estaba laborando por determinados elementos, y se habían hecho esfuerzos imaginables para ello. Esos elementos deseaban que el Gobierno hubiera optado por un empréstito de consolidación, emitiendo toda clase de valores que no fuesen Deuda flotante del Tesoro.»

El Gobierno, desde el primer momento, muy patrióticamente, resistió a emitir esos valores.

Si el Sr. Dato plantea hoy, como es seguro, la cuestión de confianza al rey, éste seguramente ratificará sus poderes.»

El Liberal

Califica de funesta la política del Gobierno, en lo que respecta al cumplimiento de la ley de Reuniones. Juzga equivocada esa «mansa represión» del Sr. Dato. Y hablando *El Liberal* de la crisis probable, dice:

«Es casi seguro que estallarà hoy el conflicto ministerial en el Consejo anunciado.»

HOMENAJE

de la Juventud Legitimista Valenciana al director de *Diario de Valencia* : D. J. Luis Martín Mengod

BANQUETE POPULAR que tendrá lugar en el restaurant del Círculo Central, el próximo domingo, a la una de la tarde.

CUBIERTO: 3 PESETAS

Las invitaciones podrán retirarse desde el día de hoy hasta el viernes próximo a las diez de la noche, del conserje del Círculo.

La Comisión organizadora.

Crónica de la guerra

En Bélgica y Francia

A juzgar por los informes oficiales últimamente recibidos, la ofensiva francesa al Norte de Arras ha sufrido una nueva paralización, demostrando ahora su mayor actividad los aliados en los altos del Mosa y en Alsacia y Lorena, donde, como siempre ocurre, los franceses han logrado realizar en los primeros momentos algún avance, que ha sido contenido prontamente por sus enemigos.

El comunicado francés asevera que en el sector de Arras no ha cambiado la situación; que al Oeste del Argona los alemanes obligaron a los franceses a ceder algún terreno, quedando envueltas dos compañías, pero en un contraataque consiguieron recuperar el terreno perdido.

En el sector de Colonne dice que ampliaron el conquistado y que en Lorena continúan los avances, así como al Norte del Fecht.

Los alemanes dan cuenta de que en Argona han asaltado las líneas enemigas en un frente de dos kilómetros, haciendo varios prisioneros y cogiendo material de guerra.

En los Altos del Mosa confirman que se lucha con gran violencia al Oeste de Eparpes.

Respecto a las operaciones en Alsacia nada dice el informe alemán, silencio que parece confirmar las noticias francesas.

En la frontera italiana

Las últimas noticias de este frente se refieren al último combate librado en el Isonzo, donde los italianos aseguran que se apoderaron de unas alturas a costa de grandes pérdidas que dicen están compensadas con el éxito obtenido.

Termina el informe italiano diciendo que los austriacos insistieron en conservar sus posiciones acumulando grandes núcleos, que fueron aniquilados.

El comunicado austro-húngaro da cuenta de que en Carintia la artillería italiana bombardea sin resultado alguno los fuertes austriacos y que en los últimos combates los italianos han tenido importantes bajas.

En resumen; que los italianos continúan en las posiciones que ocuparon, sin que los austriacos opusieran resistencia alguna, y que la toma de las posiciones que éstos ocupan ofrecen mayores dificultades de las que suponían.

En Rusia y Galitzia

Los moscovitas dicen que en la región de Szawil, al Oeste del Dniemen y en el frente del Narew, continúan los combates con carácter local.

Añaden que en el frente del Taniew no ha habido encuentros, pero que en dirección de Rawaruská, y en el frente de los lagos de Grodek, dicen que los austro-alemanes han tomado la ofensiva con grandes fuerzas.

Además dice que el enemigo consiguió cruzar el Dniester cerca de Ninow y que entre el Pruth y el Dniester continúan los combates con gran energía.

El informe alemán asegura que al Noroeste de Szawil y al Este del alto Dubisna han sido rechazados los ataques en grandes masas de los rusos.

También da cuenta este informe de que las tropas del general Mackensen se baten ya en los alrededores de Lemberg, habiéndose apoderado de Rawaruská.

Noticias transmitidas de Londres aseguran que los austro-alemanes atacan a Lemberg por Norte, Sur y Oeste.

Continúa, pues, el victorioso avance de los austro-alemanes en Galitzia y su evacuación por los rusos, cuyos resultados, según noticias de autorizado origen, parece serán llegar a la paz aislada con Rusia, a pesar del Tratado de Londres, pues el Gobierno del zar dice que ha quedado roto por Inglaterra desde el momento en que no ha cumplido su ofrecimiento de facilitar a Rusia el material de guerra y las municiones necesarias, causas principales a que atribuye el tremendo desastre que acaba de sufrir.

SANCHO.

La feria de Julio

Fuegos artificiales

Esta comisión acordó ayer adjudicar los castillos y tracas en la forma siguiente:

Día 22 de Julio, traca de 1.600 metros, a cargo de José Biguena, de Valencia; día 24, castillo, a cargo de Julio Serra Espiau; día 25, castillo, a cargo de Manuel Martínez de Benimámet; día 26, traca de 800 metros, a cargo de Julio Serra Espiau, de Valencia; día 28, castillo, a cargo de Juan Hernández, de Alcaicer; día 30, traca de 800 metros, a cargo de Leonardo Alegre, de Valencia; día 31, castillo, a cargo de Ramón Arnal, de Valencia; día 1.º de Agosto, castillo, a cargo de Manuel Gómez, de Valencia; día 2, traca de 1.600 metros, a cargo de Vicente Gerico, de Torrente.

Comision de Alameda

Se reunió ayer y acordó la distribución de terrenos para pabellones, horchaterías y quioscos.

Prensa oficial

Gaceta de Madrid

Inserta las siguientes disposiciones: Prorrogando hasta el 30 de Septiembre la formación y construcción del registro de edificios y solares.

Que se agreguen a las oposiciones de turno libre anunciadas por los rectorados las plazas de maestros y maestras de sección de las escuelas públicas convertidas en graduadas.

Disposiciones de Guerra

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica hoy una extensa combinación de cargos de Infantería y destinado a la caja de Reclutamiento de Castellón al teniente coronel de Infantería don Dámaso Jesús Ibáñez.

En cuarta página originales de interés



Belmonte rematando un quite a su primer toro.—(Fotos. Vidal).



Joselito en un pase por alto a su segundo toro

Este número consta de 4 páginas

Por exceso de original dejamos para mañana numerosos trabajos, entre ellos la reseña de la romería a Agullent, varias cartas de pueblos y otras noticias de interés

Se alquila

una planta baja propia para comercio en la calle de las Comedias, 16. Darán razón en la portería de la calle de la Paz, 30, donde están las llaves.

CUPON

REGALO DE UN SEGUNDO CHALET

23

JUNIO

A los favorecidos del DIARIO DE VALENCIA

Cervecería El León de Oro

Cubiertos de 250 pesetas

CUATRO PLATOS

Vino o cerveza Helado y fruta

Entrada servida a la carta.

Para bodas y banquetes, precios reducidos.

Rebaja de precios en las consumaciones.

Concurso taurino del DIARIO DE VALENCIA

Cupón número 4 JUNIO OCTAVA SERIE



Tipos mahometanos del campamento de prisioneros de Zossen (Alemania). Los mahometanos gozan en dicho campamento de un trato inmejorable

